

# Ein erfolgreiches und blühendes Vereinsjahr

Im Mehrzweckraum des Rieherer Diakonissenhauses fand am Mittwoch vergangener Woche die zweite Generalversammlung des noch jungen Vereins «Heilpflanzengarten Riehen» statt. Wie in den Statuten geregelt, wurden das letztjährige Protokoll, die Jahresrechnung und der Revisorenbericht genehmigt, der Vorstand entlastet und wiedergewählt. Sonja Mathis-Stich (Präsidentin), Esther Wenk (Rechnungsführung), Michael Tekhlo (Gartenkoordination) Daniela Steinebrunner (Kommunikation) und Simone Ammann (Revisorin) nahmen alle die Wahl an.

Den grössten Teil der Versammlung nahm der Rückblick auf das erste Jahr in Anspruch, das ganz im Zeichen des Anlegens des Gartens und des Kennenlernens der Mitglieder stand.

## Ein neuer Garten entsteht

Nur zwei Wochen nach der ersten Generalversammlung vom 4. Februar 2023 erfolgte der Spatenstich und es konnte mit der Umarbeitung des Geländes begonnen werden. Später startete die Aussaat-Gruppe unter der kundigen Leitung von Franzi Maak im Gewächshaus der Diakonissinnen mit dem Aussäen der Samen. Am 21. April war es dann so weit: Der Garten war fertig angelegt und trotz regnerischen Wetters konnten wir gemeinsam die ersten im Treibhaus angezogenen Pflanzen und auch viele gekauften Heilkräuter in ihr neues Zuhause übersiedeln und gemeinsam auf die Geburtsstunde des Gartens anstossen.

Jetzt war auch der Moment gekommen, um die Giessgruppe aktiv ins Leben zu rufen und mit Wochenplänen dafür zu sorgen, dass unsere zarten Pflänzchen niemals richtig durstig sein mussten. Nur dank dieser perfekt



Mit der Gründung des Vereins Heilpflanzengarten Riehen ging letztes Jahr auch die Entstehung des Gartens einher.

Foto: zVg

funktionierenden Gruppe mussten unsere Pflanzen an keinem Hitzetag leiden und haben es uns mit prächtigem Wachstum gedankt.

Nicht nur unsere Heilpflanzen fühlten sich wohl. Auch die vielseitigen Beikräuter genossen das tägliche Giessen und so war auch die Jätgruppe gefordert. Auch dieses Team war sehr effektiv, zeitlich sehr flexibel und tatkräftig vor Ort, so dass sich unser Garten immer in Topzustand präsentierte. Das Jäten in der Gruppe – der Sommerhitze geschuldet gerne in den frühen Morgenstunden – hat immer Spass gemacht und es ist erstaunlich,

wie rasch sich beim «Gruppenjäten» ein Grüncontainer füllen lässt.

## Neues Wissen angeeignet

Neben den Arbeiten im und am Heilpflanzengarten haben auch viele andere Aktivitäten stattgefunden, die uns die Möglichkeit gegeben haben, uns kennenzulernen und gemeinsam mehr über Heilpflanzen zu erfahren. So durften wir zum Beispiel viel über den Holunder hören, fühlen und schmecken, gemeinsam Johanniskrautöl herstellen und viele Einflüsse der Heilpflanzen auf unsere Sinne kennenlernen.

Das gesellschaftliche Miteinander kam auch nicht zu kurz. So trafen wir uns etwa zum Gartenrundgang im September, zum Blumenzwiebelsetzen im November und zum feierlichen Adventsfenster im Dezember. Das ambitionierte Ziel, jeden Monat etwas gemeinsam zu unternehmen oder anzubieten, wurde erreicht und aufgrund der positiven Rückmeldungen auch als sinnvoll und ausreichend eingestuft.

An dieser Stelle ist es nun an der Zeit, für all die positiven Rückmeldungen und das vorbehaltlose Wohlwollen für unsere Idee zu danken. So viele Menschen unterstützen die Idee unseres Vereins mit Worten und Taten und auch Sachspenden haben wir erhalten, die entscheidend zum Gelingen beigetragen haben.

An diesen runden schönen und positiven Rückblick schliesst sich der Ausblick auf dieses Jahr an. Verbunden mit der Hoffnung und Bitte, dass dem Verein auch weiterhin so viel positive Unterstützung widerfahren wird, uns alle Mitglieder die Treue halten und wir gemeinsam unseren Verein auf eine noch breitere Basis stellen und wir mit vereinten Kräften weitere Mitglieder und auch Sponsoren gewinnen können. Die ersten Veranstaltungen und Projekte für dieses Jahr sind bereits geplant und so freuen wir uns zum Beispiel auf eine Wildkräuterwanderung mit anschliessender Pesto-Herstellung, die am Samstag, 16. März, stattfinden wird und zu der wir auch interessierte Gäste herzlich willkommen heissen. Informationen zum Verein und zu allen Aktivitäten sind auf der Webseite [www.heilpflanzengarten-riehen.ch](http://www.heilpflanzengarten-riehen.ch) zu finden.

*Daniela Steinebrunner,  
Heilpflanzengarten Riehen*